2024-12-01

Así está conformado el gabinete que acompañará a la gobernadora Rocío Nahle

Autor: El Dictamen Género: Nota Informativa

https://www.eldictamen.mx/gabinete-de-la-gobernadora-rocio-nahle/

Así está conformado el gabinete que acompañará a la gobernadora Rocío Nahle

Antes de su toma de protesta, la gobernadora Rocío Nahle, anunció 47 nombramientos de los titulares de las dependencias que formarán parte del gabinete que la acompañará en su gobierno, que iniciará este domingo 1 de diciembre.

La primera gobernadora de Veracruz, también hizo una diferencia de sus antecesores al anunciar a su gabinete completo, secretarios y subsecretarías a través de sus redes sociales.

Llega Samuel García a toma de protesta de Rocío Nahle

Rocío Nahle asume este domingo 1 de diciembre la gubernatura de Veracruz

Su gabinete estará representando la igualdad de hombres y mujeres. A la fecha han sido nombradas seis mujeres que presidirán secretarías y 17 más que serán subsecretarías y directoras.

Dentro de su gabinete habrá personas con amplia trayectoria en el cargo que presidirán, también ex alcaldes -algunos renunciaron para ir al cargo-, ex diputados y siete que no son veracruzanos y han tenido que tener dispensa de ley.

Es el caso de Alfonso Reyes Garcés, próximo secretario de seguridad pública, un vicealmirante de la Marina y Leonardo Cornejo Serrano (Salvatierra, Guanajuato), como secretario de Infraestructura y Obras Públicas.

Funcionarios que repiten cargo

Algunos de los funcionarios que repetirán en el cargo son: Maritza Ramírez Aguilar (Subsecretaría de Educación Básica), Daniela Griego Ceballos (Instituto de Pensiones del Estado) y Guadalupe Osorno Maldonado (Protección Civil) continuarán en sus actuales funciones.

Por su parte, José Luis Lima Franco declinó a la Secretaría de Finanzas para buscar la alcaldía de Poza Rica.

Exdiputados y exalcaldes en el gabinete

Figuran en el equipo varios políticos con experiencia legislativa y municipal, como: Ricardo Ahued, exdiputado federal y dos veces alcalde de Xalapa. Claudia Tello, diputada federal por Xalapa en dos ocasiones. Rodrigo Calderón Salas, primer alcalde de Morena en Martínez de la Torre. Luis Fernando Cervantes Cruz, expresidente municipal de Pueblo Viejo. Eric Domínguez Vázquez, exalcalde de Papantla.

Integración de no veracruzanos

Seis integrantes del gabinete no son originarios de Veracruz, por lo que el Congreso local aprobó dispensas legales para que puedan asumir sus cargos. Entre ellos están:

Alfonso Reyes Garcés, próximo secretario de seguridad pública, un vicealmirante de la Marina. Ricardo Ahued (Pachuca, Hidalgo), quien será secretario de gobierno y es ex alcalde de Xalapa. Guadalupe Osorno Maldonado (Apizaco, Tlaxcala), en Protección Civil. Leonardo Cornejo Serrano (Salvatierra, Guanajuato), en Infraestructura y Obras Públicas. Xóchitl Hernández Colín, secretaria de cultura (Ciudad de México). Ángel Carrizales López, (Tamaulipas), procurador del Medio Ambiente. Víctor David Palacios Gutiérrez, subsecretario de obras públicas y comunicación (Tonalá, Chiapas).

Lista completa de integrantes del Gabinete

Secretarías:

Ricardo Ahued Bardahuil Secretario de GobiernoLicenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, titulado por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), graduado en 2023. Ha sido presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) de Xalapa, presidente municipal de Xalapa y senador de la República en dos periodos.

Alfonso Reyes Garcés Secretario de SeguridadContralmirante de Infantería Marina Fuerzas Especiales, Diplomado de Estado Mayor, Alfonso Reyes Garcés. Cuenta con tres maestrías. En 2019 fue designado como director del Centro de Capacitación y Adiestramiento Especializado de Infantería de Marina (Cencaeim), ubicado en el estado de Campeche.Su último cargo fue en la Jefatura de Estudios y subdirector de la Heroica Escuela Naval Militar (HENM). Se desempeñó como director de Operaciones Especiales de la extinta Policía Federal Preventiva.

Miguel Reyes Hernández Secretaría de Finanzas y PlaneaciónTrabajó con Rocío Nahle en el sector de energía. Es licenciado en Economía por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, maestro y doctor en Economía por la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). Fue coordinador de la Red de Pobreza de la Asociación de Universidades Confiadas a la Compañía de Jesús en América Latina y coordinador del Área de Pobreza del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo con Equidad. Ha sido profesor universitario y director de áreas clave en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), además de contar con trayectoria en temas de desarrollo económico y equidad.

Claudia Tello Espinosa Secretaria de Educación de VeracruzEs licenciada en Sociología por la Universidad Veracruzana; licenciada en Normal-Matemática por la Escuela Normal Superior Veracruzana "Dr. Manuel Suárez Trujillo", y con una maestría en Ciencias de la Educación y un doctorado en Educación Relacional y Bioaprendizaje. El pasado 5 de noviembre, la hija de Claudia Tello, Valeria Moctezuma Tello, con 19 años de edad, asumió su cargo como la diputada local más joven por parte de la bancada de Morena, sin experiencia legislativa, ni de algún cargo previo

Valentín Herrera Alarcón Secretario de SaludNacido en Misantla, es cardiólogo egresado de la Escuela Nacional de Estudios Profesionales "Zaragoza". Miembro del Comité Académico de Postgrado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); y miembro del Comité de Trasplante Cardíaco en el Hospital ABC. Subdirector y director del Hospital Regional "Gral. Ignacio Zaragoza", ISSSTE y director del Hospital Regional "Lic. Adolfo López Mateos".

Leonardo Cornejo Serrano Secretaría de Infraestructura y Obras PúblicasEn 1996 inició a trabajar en Pemex, donde en 2004 fue nombrado coordinador de proyectos de modernización y ampliación de capacidad en la filial Pemex Refinación, cargo que desempeñó hasta el año 2015. Fue subdirector de Proyectos durante la administración de Enrique Peña Nieto y responsable de la construcción de la refinería de Dos Bocas en la administración anterior.

Ernesto Pérez Astorga Secretario de Desarrollo Económico y PortuarioLicenciado en Administración de Empresas, maestro en Planeación Estratégica de Innovación para el Desarrollo Empresarial por el Instituto Tecnológico de Monterrey. Actualmente cursa un Doctorado en Administración Pública. Fungió como

vicepresidente regional de la Zona Sur. Encabezó la presidencia del Consejo de Planeación y Desarrollo Municipal de la Ciudad de Xalapa, Veracruz, así como la Coordinación de Transporte Público del Consejo Municipal de Movilidad Urbana de Xalapa.

Margarita Santopietro Peralta Secretaria de Desarrollo SocialLicenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública; es diplomada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en 'Sostenibilidad de La Capacitación para el Desarrollo' y, desde hace 30 años, se ha desenvuelto en el ramo de la construcción, cuya empresa familiar cuenta con más de 50 años de trayectoria. Se ha desempeñado como directora de Desarrollo Social en el H. Ayuntamiento de Coatzacoalcos. En el presente 2024, le fue otorgado su título de licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública.

Luz Mariela Zaleta Mendoza Secretaria de Medio AmbienteOriginaria de Poza Rica, es ingeniera ambiental por la Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad Veracruzana. Cuenta con más de 20 años de experiencia en el sector ambiental, seguridad industrial, desarrollo sustentable y políticas públicas, con especialidad en gestión ambiental y desarrollo sustentable.

Rodrigo Calderón Salas Secretario de Desarrollo Agropecuario, Rural y PescaNacido en el municipio de Martínez de la Torre. Cursó sus estudios de educación básica en esa misma ciudad e ingresó a nivel medio superior en el año 1975 en el Instituto Salvador Díaz Mirón, donde en 1978 obtuvo su título de técnico en contabilidad. Trabajó como titular del despacho contable "Calderón y Asociados". Fundó la empresa "Cítricos Cadillo S.A de C.V".

Luis Arturo Santiago Martinez Secretario de Trabajo, Previsión Social y ProductividadOriginario del municipio de Ciudad Mendoza, es licenciado en Derecho por la Universidad Veracruzana y licenciado en Filosofía por la Universidad La Salle en Ciudad de México, donde se tituló con mención honorífica. Estudió dos maestrías.

Dulce María De la Reguera Gómez Secretaria de TurismoDulce María "Nena" de la Reguera Gómez nació en el puerto de Veracruz, es profesora normalista egresada del Colegio La Paz y profesora de danza certificada. Fue candidata a la alcaldía del municipio de Boca del Río en 2021. Es conocida por el programa de televisión "Nenissima", que transmitía Televisa en la década de los 90.

María Xóchitl Molina González Secretaria de CulturaNació en Tatahuicapan de Juárez y es docente de Educación Primaria Indígena. Habla español y náhuatl. Es licenciada en Pedagogía por la UPN y profesora de Educación Primaria por el Centro de Actualización del Magisterio. Además, cuenta con una Maestría en Gobierno y un diplomado dialógico en Historia Social y Oral.

Guadalupe Osorno Maldonado Secretaria de Protección CivilEs licenciada en Antropología Social y maestra en Literatura Mexicana por la Universidad Veracruzana (UV), cuenta con un doctorado en Antropología por la UNAM, todos con mención honorífica. Tiene un diplomado en Sistemas de Comando de Incidentes por la Universidad Naval de la Secretaría de Marina Armada de México. Irma Aida Dávila Espinoza Jefa de la Oficina de la Gobernadora y Programa de Gobierno Egresada de la licenciatura en Derecho por el Instituto Universitario Puebla. Cuenta con más de 16 años de experiencia participando activamente dentro de la administración pública. Se desempeñó como jefa del Departamento de Planeación e Información Ocupacional del Servicio Nacional de Empleo Veracruz (SNE) en la Secretaría de Trabajo, Previsión Social y Productividad.Ramón Santos Navarro Contralor General del Estado de VeracruzOriginario de Coatzacoalcos. Es licenciado en Contaduría Pública y licenciado en Derecho por la Universidad Veracruzana, y especialista en Administración Hacendaria Municipal por el Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas.Graduado como maestro en Derecho Fiscal por la Universidad del Valle de México y Doctor en Derecho por la Universidad Popular Autónoma de Veracruz (UPAV). Es expresidente del Colegio de Contadores Públicos del Sur de Veracruz y cuenta con experiencia en la función pública municipal como extesorero y excontralor del Ayuntamiento de Coatzacoalcos. Fue catedrático en la Universidad Veracruzana y asesor de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Coatzacoalcos. En materia empresarial, es síndico del contribuyente por el sector de la Cámara Nacional de Comercio y Turismo de Coatzacoalcos.Rodolfo Bouzas Medina

Comunicación Institucional e ImagenOriginario de Coatzacoalcos, es licenciado en Ciencias y Técnicas de la Comunicación por la Universidad de Xalapa (UX) y cuenta con una maestría en Diseño Creativo Digital por el Centro Universitario de Comunicación (CUC), además de una especialidad en las plataformas de Adobe y Autodesk. Tiene experiencia en producción de informes de gobierno, foros de opinión, presentación de proyectos y eventos emblemáticos, desarrollo de contenido, coordinación editorial y producción de material de difusión masiva, así como contenido para redes sociales. Se ha desempeñado como director de Información de la Secretaría de Energía del Gobierno de México y como Productor de contenidos, imagen y video de las campañas para diputada federal (2012), senadora (2018) y para gobernadora (2024) de Rocío Nahle. Adriana Muñoz Cabrera Directora de Prensa Periodista de información general (política y empresarial) desde hace más de 20 años y profesora de educación primaria. Realizó la licenciatura en Comunicación en la Facultad de Ciencias de la Comunicación en la UV, y cursó la licenciatura en Educación en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Unidad 302 en Veracruz Puerto. Se ha desempeñado en diversos medios de comunicación estatal y nacional. Fue delegada regional de Radiotelevisión de Veracruz (RTV). Ha ejercido como jefa de prensa de diversas campañas políticas, la última de la candidata y gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle García.

Secretaría de Educación

María Esther Reyes González Oficial Mayor de la SEVCuenta con Maestría en Administración Pública y es la responsable del programa de digitalización del gobierno del Estado. Ha sido maestra universitaria. Se ha desempeñado como Tesorera del gobierno de Veracruz hasta diciembre del 2020 y ha laborado también como integrante de la Comisión Estatal Electoral, lo que hoy es el Organismo Público Local Electoral (OPLE) y en la Delegación de Banobras en Veracruz. Rosalba Valencia Cruz Subsecretaría de Desarrollo Educativo Licenciada en Educación Básica, es originaria de Minatitlán y un cuadro importante de Movimiento Regeneración Nacional en el sureste veracruzano. Maritza Ramírez Aguilar Subsecretaría de Educación Básica Ratificada como subsecretaría de Educación Básica dada la reestructuración administrativa que se realizará en la SEV. La subsecretaría de Veracruz a cargo de Maritza Ramírez, ha sido señalada por presunto desvío de recursos y nepotismo. Elías Calixto Armas Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior (SEMSyS) Licenciado en Derecho, maestro en Gobierno por el Colver y diputado local suplente.

Secretaría de Finanzas

Pedro Miguel Rosaldo Subsecretaría de egresos de la SEFIPLANVeracruzano originario de Coatzacoalcos, fue colaborador de Rocío Nahle en la Secretaría de Energía. Licenciado en Derecho por la Universidad Tecnológica de Xalapa y Licenciado en Mercadotecnia por el Instituto de Tecnológico y de Estudios Superiores Monterrey (ITESM) campus Querétaro. Director general de investigación, desarrollo tecnológico y formación de recursos humanos y titular de fondos presididos por la Secretaría de Energías (SENER). Se desempeñó como Delegado de la Secretaría de Gobierno en el sur de Veracruz.

Eric Domínguez Vázquez Subsecretaría de Planeación en la SefiplanLicenciatura en Derecho. Maestría en Derecho Fiscal. Fue Administrador Interno de Procedimientos Legales (SAT). Subadministrador de Procedimientos Legales (SAT). Subadministrador de Procedimientos Legales y de Comercio Exterior (SAT).

Eugenia Guadalupe Blas Nájera Tesorería de la Secretaría de Finanzas y Planeación (SEFIPLAN)Originaria de la ciudad de Minatitlán, Veracruz. Egresada de la Licenciatura en Administración de Empresas por el Tecnológico Regional de MinatitlánTrabajó con Rocío Nahle en el complejo petroquímico en Coatzacoalcos, donde fue Superintendente de Tesorería y Coordinadora de Servicios de Personal, entre otros cargos. Ha desempeñado cargos en PEMEX-Petroquímica y la Comisión Reguladora de Energía (CRE), donde fue secretaria ejecutiva recientemente. Eugenia Guadalupe cuenta con una trayectoria de más de 35 años en el servicio público y en la Comisión Reguladora de Energía se desempeñó, de 2019 a la fecha, como Directora General de Recursos Humanos; Jefa de la Unidad de Administración y Secretaria Ejecutiva.

Secretaría de desarollo social

Xóchitl Hernández Colín Subsecretaría de Desarrollo Social y HumanoCuenta con una larga trayectoria en la izquierda veracruzana. Socióloga.Eusebia Cortés Pérez Subsecretaría de Desarrollo RegionalFundadora de Morena en Veracruz. Cuenta con bachillerato concluido.

José Manuel Pozos del Ángel Gerente del Instituto Veracruzano de la Vivienda (Invivienda)Originario de Tuxpan, hijo del ex alcalde de dicha entidad, ha desempeñado cargos como el de subsecretario de Planeación en la Secretaría de Finanzas y Planeación de Veracruz (SEFIPLAN).

Secretaría de infraestructura

Marco Antonio Beltrán Virgen Subsecretaría de InfraestructuraOriginario de Cerro Azul, es Ingeniero Civil. Ha ocupado funciones en la administración de Morena. Víctor David Palacios Gutierrez Subsecretaría de Obras Públicas y Comunicación Es ingeniero químico por la Universidad Autónoma de Puebla y cuenta con una gran trayectoria laboral dentro de Petróleos Mexicanos (PEMEX), además de que ha sido integrante del Grupo que participó para el rescate de PEMEX en las Áreas de Refinería y Petroquímica de 2016, 2017 y 2018.

Secretaría de Medio Ambiente Arantxa Zamitiz Sosa Subsecretaría de SEDEMAIngeniera en Energía y Desarrollo Sustentable.

Luis Fernando Cervantes Cruz Comisión del Agua del Estado de Veracruz (CAEV) Originario de la zona norte de la entidad, es licenciado en Derecho por la Universidad del Golfo de México (UGM) Campus Tampico, Tamaulipas.En el Congreso local ha desempeñado funciones como vocal de la Comisión de Agua Potable y Saneamiento, presidente de la Comisión de Justicia y Puntos Constitucionales, y secretario de la Comisión de Vigilancia.Oscar Arturo Juanz Roussell Dirección del Instituto Veracruzano del Deporte (IVD)Originario de Xalapa. Es Licenciado en Cultura Física y Deportes y Maestro en Gestión Deportiva. Reconocido deportista y con una amplia trayectoria en la gestión deportiva. Ha desempeñado diversos cargos en el ámbito deportivo, entre ellos el haber sido Subdirector de Cultura Física en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte durante la gestión de Ana Guevara. Daniela Griego Ceballos Instituto de Pensiones del Estado (IPE) Continuará como directora del Instituto de Pensiones del Estado (IPE), anunció la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle García. Egresada de la Licenciatura en Sociología por la UV. Clara Mora Dirección General del DIF estatal Licenciada en Derecho y originaria de Xalapa. Según Rocío Nahle, Clara aporta no solo su experiencia, sino también una vocación por ayudar, lo cual será clave en la labor que desempeñará en beneficio de las familias de Veracruz. Ángel Carrizales López Procuraduría del Medio Ambiente (PMA) Ingeniero Químico, egresado del Instituto Tecnológico de Ciudad Madero, Tamaulipas. Se desempeñó como director ejecutivo de la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), órgano adscrito a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) del gobierno federal. Fue asesor de la dirección de servicios generales en la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, de 2013 a 2015. Fue director de recursos humanos y oficina particular del presidente del partido gobernante Morena de 2015 a 2018, además de subcoordinador de la Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador, de diciembre del 2018 al 2019.Otros nombramientosDIF estatalLiliana López Coronado Procuradora Estatal de Protección de Niñas, Niños y AdolescentesAndrea del Mar Peña Ramos Directora Administrativa, Jurídica y Consultiva del DIF del Estado. Monserrat Murrieta Moreno- Dirección del Centro de Rehabilitación e Inclusión Social de Veracruz (Crisver)Marlén Hernández Castillo Directora de Asistencia e Integración SocialCarla Lizeth Rosas Mora Dirección de Atención VulnerableSEDECOPEduardo Vega Subsecretaría de Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop) Carlos Andrés Morales Mar Titular de la Agencia Estatal de EnergíaItzel Alelí Domínguez Zopiyactle Directora de Normas Regulatorias Carlos Torres Ramírez Director de la API Sistema Portuario Veracruzano

Carlos Manuel Jiménez Díaz Subsecretaría de Ganadería

Regidor del ayuntamiento de Misantla. Empresario ganadero.

Con información de AVC Noticias.

O si lo prefieres, en Facebook /ElDictamen.

Y también en Instagram: @ElDictamen

Más noticias: AQUÍ